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F I T U R :  UNA PROMOCION BIEN HECHA
El Ayuntamiento de Benalmádena reali
zó en FITUR - Feria Internacional de Tu
rismo la mejor acción promocional de 
su historia. La concejalía de Turismo, 
presidida por Francisco Olmedo acudió 
a este importante evento turístico con 
un stand propio que se convirtió en el 
epicentro de los municipios turísticos 
de la Costa del Sol ya que por él pasa
ron las personalidades más importantes 
del sector turístico andaluz, así como

los profesionales del sector de nuestro 
municipio.
La embajada de Benalmádena estuvo 
presidida por el alcalde, Ramón Rico 
quien conjuntamente con Francisco Ol
medo y Antonio García, dejaron el pabe
llón de nuestro municipio en lo más al
to, lugar donde los organizadores del 
importante evento turístico colocaron la 
bandera de nuestro municipio en la ce
lebración del Día de Benalmádena.

BOLIN: NO ES CIERTO
QUE SUBA LA CONTRIBUCION
El concejal de Hacienda, Enrique Bolín 
afirma en nuestro boletín informativo 
que “no es cierto que suba la contribu
ción urbana. Simplemente se pretende 
aplicar la medida que fue propuesta y 
aprobada en el 84 por el denominado 
“grupo de los 9” en el que había mayo
ría socialista, precisamente los mismos 
que ahora se rasgan las vestiduras 
cuando se habla de llevar a cabo lo que 
ellos le dieron el visto bueno, en su 
día.”
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3000 METROS CUADRADOS
DE APARCAMIENTO
Las obras de creación de una zona de 
aparcamientos en la Avenida de Bonan
za, de Arroyo de la Miel, están concluidas. 
La nueva zona de aparcamientos dispo
ne de tres mil metros cuadrados, siendo 
la mayor existente en el municipio, que 
supondrá un gran desahogo para Arro
yo de 1a Miel.
La construcción de los estacionamien
tos ha sido realizada por una empresa 
privada á raiz de un concierto realizado, 
cambio de un permiso de obras, con 
el Ayuntamiento que se ha encargado 
del asfaltado de la zona, dentro de la 
campaña emprendida en esta parte del 
municipio y que se extenderá a 
Benalmádena-Costa.
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Diego Moral:
“ VAMOS A CAMBIAR TODA LA RED DE SANEAMIENTO”

Los servicios Operativos del Ayunta
miento están llevando a cabo una im
portante tarea en los últimos meses. 
Hace unos días comenzó la operación 
asfalto, que ya está dando sus frutos en 
cuanto al arreglo de algunas calles, se 
han construido aparcamientos, y están 
siendo arregladas las aceras del munici
pio. Al mismo tiempo, el concejal de 
Servicios Operativos y Transportes, Die
go Moral ha iniciado los primeros pasos 
para la realización de un ambicioso pro
yecto que cuando esté finalizado dotará 
al municipio de una infraestructura de 
saneamiento moderna y acorde con las 
necesidades de un municipio turístico 
como el nuestro.
Sobre este importante tema, el concejal 
aliancista manifiesta que “ Benalmáde
na necesita una nueva red de sanea
miento integral y estamos dispuestos a 
instalarla. Por el momento ya hemos ini
ciado los trabajos.
Se han instalado 700 metros de la nue
va red de saneamiento, que consta de 
tuberías de un metro de dia'metro, una 
para recoger el agua de la lluvia y la otra 
para las aguas fecales. Personalmente 
he mantenido reuniones con el arqui
tecto municipal y el representante de la 
Confederación Hidrográfica del Sur pa
ra estudiar la posibilidad de hacer un 
proyecto conjunto entre Ayuntamiento y 
Confederación, que nos permita cam
biar toda la red del saneamiento de 
nuestro municipio en un plazo de cua
tro o cinco años.”
El precio total de la obra es alto pero to
do el mundo está de acuerdo en la ne
cesidad de llevarío a cabo, según Diego 
Moral quien asegura que “ el responsa
ble de la Confederación Hidrográfica 
del Sur con quien me he entrevistado 
fue quien hizo en el año 69 la red de sa
neamiento de Benalmádena, el conoce 
perfectamente la capacidad de la mis
ma y coincide con nosotros que ante el 
crecimiento demográfico que existe en

nuestro municipio es necesario instalar 
una nueva red de saneamiento. A es
tas alturas es difícil cuantificar con 
exactitud el importe total de la obra, 
aunque si puedo adelantar que el 50 
por ciento del presupuesto de la misma 
lo pagaría la Confederación y el otro cin
cuenta por ciento lo abonára el Ayunta
miento.”
El primer paso para la realización del 
proyecto de la nueva y moderna red ya 
se ha dado: “ El libramiento del dinero 
para la realización de una cartografía 
del saneamiento del municipio ya se ha 
hecho. Una vez que estén realizados 
estos trabajos se comenzará el proyecto 
del futuro saneamiento integral que va a 
reunir todas las condiciones de una 
obra hecha pensando no sólo en el pre
sente sino en las necesidades del futu
ro.”

OPERACION ASFALTO
La Avenida de Las Palmeras -también 
conocida como Avenida Erasa- ha cam
biado por completo su fisonomía debi
do a que en ella se han realizado asfal
tado por completo. Sobre esta campa
ña, Diego Moral matiza que “ La deno
minada operación Asfaltado y Acerado 
se está llevando a cabo con el apoyo del 
grupo de Gobierno en general y de el al
calde, en particular. En estos momen
tos estamos a la espera de terminar de 
arreglar unas calles que hay en Arroyo 
de la Miel para luego pasar a la Costa. 
Comenzamos en la Avenida de Las Pal
meras con ia operación Asfaltado. Allí

no nos hemos limitado a realizar el clá
sico parcheo, sino a la renovación total 
del piso con un completo asfaltado del 
mismo. Ya hemos arreglado las calles 
Las Flores y San Juan y queremos conti
nuar, si la economía municipal nos lo 
permite, por más calles de Arroyo de la 
Miel que también necesitan mejorar su 
estado. En cuanto a la Costa, hemos lle
vado a cabo el asfaltado de la Avenida 
Las Palmeras, donde en lugar de hacer 
el clásico parcheo, la hemos asfaltado por 
completo. Luego continuaremos arre
glando calles de la Costa todo el tiempo 
que sea necesario.”

PLAYAS
Las playas de Benalmádena presentan 
un inmejorable aspecto a pesar de que 
cuando se levantaron los chiringuitos se 
quedaron llenas de basura:
“ Los servicios de Limpieza del Ayunta
miento han actuado con celeridad y 
han dado un repaso general a todas las 
playas del municipio dejándolas como 
nunca. Las personas que han interveni
do lo han hecho con celeridad y 
acierto.”
En cuanto al tema del taxi, el concejal 
aliancista matiza que “ es muy posible 
que se otorguen las seis licencias pen
dientes en un próximo pleno, donde po
siblemente también se apruebe el re
curso de reposición presentado en su 
día por Francisco Serrano Cabello sobre 
la petición de una licencia de taxi, se ha 
llegado a esta conclusión tras haber 
procedido a realizar un exaustivo estu
dio de la documentación presentada 
por él.
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Carlos Rodríguez:

“ MEJORAREMOS EL SERVICIO DE RECOGIDA DE BASURA

Carlos Rodríguez, e! concejal de ser
vicios Operativos, Diego Moral y el 
d irecto r gerente del servicio de reco
gida de basuras, Ildefonso Arenas 
han m anten ido  una reunión con los 
trabajadores y sus representantes 
s ind ica les para exponerles las líneas 
m aestras del nuevo servico.
“ Se desarrolló  de form a d istend ida , 
a firm a el conceja l responsable del 
servicio  - sin el m enor problem a. Se 
in form ó a los trabajadores de todo lo 
que vamos a hacer: tu rnos, y servi
cios, así com o de la necesidad de 
s incron ización  entre  el servicio  de 
recogida de basura y el de Lim pieza. 
Nosotros vam os a p rocura r que en 
el casco u rbano se realice el servicio 
de recogida de basuras por la noche 
para que por la m añana el servicio 
de lim pieza deje todas las calles 
com p le tam ente  lim pias. Adem ás va
mos a dotar de un ifo rm es con p in tu 
ra fluorescente  a los trabajadores, 
de form a que puedan ser iden tifica 
dos por la noche y les evite cua l
qu ie r acc iden te  al realizar el trabajo. 
Por otro lado se va a levantar un acta 
del estado del m ateria l existente y 
con arreglo a lo que éste nos diga 
procederem os a com p le ta r el m ate
rial que sea necesario a ten iéndonos 
s iem pre  a lo que d ic te  el p liego de 
co nd ic io ne s .”

FRUTOS
Carlos Rodríguez es una persona 
con los pies en el suelo, pese a ello 
se m uestra  optim ista  ante los resul
tados que va a dar esta nueva políti
ca de recogida de basura:

“ Ya existe una franca mejoría en el 
servicio. Yo considero  que los p rim e
ros resultados se van a com enzar a 
ver en Semana Santa. Nosotros va
mos a poner todo lo que sea necesa
rio de nuestra parte para que Benal
m ádena cuente  con un servicio  m o
derno y eficaz, pero para consegu ir
lo dependem os de la co laboración 
de los vecinos que pensam os obte
ner tras la realización de unas cam 
pañas de conc ienc iac ión  que vamos 
a em prender p róx im am ente .”
El func ionam ien to  del Servicio de 
Recogida de Basura es básico en 
cua lqu ie r A yuntam ien to  y más si és
te es un m un ic ip io  turís tico  com o el 
nuestro. La prensa local lleva meses 
hab lando del servicio en Benalm á
dena, p rim ero  p id iendo  m ejoras en 
él, luego anunc iando  un secuestro 
de la concesión, posteriorm ente no
tificando  que se había nom brado un 
d irecto r gerente, responsab ilizándo
se de reestructu ra r el servicio  y de 
que éste mejorase.
Para conocer la p rob lem ática  real 
de la s ituación nada m ejor que d ia
logar con Carlos Rodríguez, concejal 
delegado del Servicio de Lim pieza 
“ Antes de nada qu iero  resaltar Que 
éste se encontraba en una s ituación 
caótica cuando  me hice cargo de la

delegación. Por eso consideram os 
que era im p resc ind ib le  realizar el 
secuestro de la concesión. La pala
bra puede sonar fuerte  pero en reali
dad no im p lica  n ingún mal para la 
em presa concesionaria . Nosotros 
nos hemos aten ido al pliego de con
diciones, se ha contra tado a un d i
rector gerente que va a realizar una 
auditoría para conocer ia auténtica  
realidad financie ra  de la em presa y 
al final nos dará un in form e sobre su 
grado de v iab ilidad  con el sistema 
actual, o si es necesario  busca r otra 
fó rm u la .”
Los trabajadores de la em presa con
cesionaria  han llegado a tem er por 
sus puestos de traba jo , aunque  para 
el conceja l delegado no corren peli
gro sus puestos de trabajo:
"N o  deben tener m iedo ni recelo. 
Vamos a p rocura r que sigan en sus 
puestos de trabajo  y vam os a luchar 
por ello s iem pre  que en contrapres
tación nos den la m áxim a co labora
ción y un rend im ien to  que esté acor
de con las necesidades del servicio. 
El personal que ha realizado este 
trabajo  considero  que es m uy com 
petente, y adem ás son buena gente. 
Hem os pod ido  com proba r que con 
una buena d irección  son perfecta 
m ente aprovechab les.”



4 BOLETIN MUNICIPAL

Ram ón R ico : “ANTES DE PENSAR EN LA AUTOVIA, 
HAY QUE HACER LA VARIANTE DE BENALMADENA’’

El alcalde de Benalmádena, Ramón Ri
co está concienciado de la necesidad 
de solucionar el problema del tráfico en 
el municipio. Varias reuniones manteni
das con el presidente de la Diputación, 
Antonio Maldonado y con representan
tes del Ministerio de Obras Públicas 
muestran que el responsable de la Cor
poración desea buscar cuanto antes so
luciones al problema.

Uno de los proyectos que Ramón Rico 
considera debe realizarse con absoluta 
prioridad es el de la carretera Variante 
de Benalmádena:
“Antes de pensar en la Autovía de la 
Costa del Sol hay que construir la va
riante de Benalmádena, ya que si no es 
así no tendrá sentido que la Administra
ción gaste tantos millones en la autovía. 
Por lo visto los señores del MOPU, de 
quienes no pongo en duda sus buenas 
intenciones, no han pensado el enorme 
colapso de tráfico que se va a formar es
te verano en la 340 cuando esten finali
zadas las obras de ampliación de la ca
rretera Variante de Torremolinos y todos 
los coches que vayan hacia Benalmá
dena Costa tengan que salir a la 340 
por el cuello de botella que se forma a la 
altura del albergue Juvenil de la Junta 
de Andalucía, poco antes del Arroyo del 
Saltillo.
El tapón de tráfico puede llegar hasta 
Los Alamos si no se construye una Va
riante de Benalmádena que permita 
evacuar el tráfico de la nueva carretera 
de circunvalación de Torremolinos”. 
Algunas personas, quiza por falta de in
formación han manifestado que la Va
riant e de Benalmádena no se ha llevado

a cabo debido a que el Ayuntamiento 
no ha previsto terrenos para hacer la 
nueva vía de circulación. Sobre este te
ma, el alcalde matiza:
"No es cierto que por falta de previsión, 
el Ayuntamiento haya tenido parte de 
culpa en que no se haya construido aún 
la variante. Quiero acabar con esa le
yenda negra ya que no se ajusta a la 
realidad. Desde el año 81 hay terrenos 
reservados para esta carretera y hoy día 
contamos con dos nuevas alternativas 
ya que así se ha previsto en el nuevo 
Plan General de Ordenación Urbana. 
Aquí lo que ha pasado es que hasta 
ahora los responsables del MOPU han 
¡do demorando la construcción de la 
misma. Yo considero que esta carretera 
de circunvalación tiene que construirla 
cuanto antes en Ministerio de Obras Pú
blicas, porque es vital para el futuro de 
nuestro municipio.
Nosotros estamos dando todos los pa
sos necesarios para que se haga, pero 
si fuese necesario concienciar a todo el 
mundo explicándoles la necesidad de 
esta vía alternativa e incluso lanzarse a 
la calle y protagonizar un corte de carre
tera para que esta se haga, yo soy el pri
mero en ponerme al frente y hacerlo.”

EL ALCALDE, PRESIDENTE DE HONOR DEL CONGRESO DE TURISMO
El alcalde, Ramón Rico ha sido nombra
do presidente de honor del VII Congreso 
de Turismo y Comprensión Internacio
nal de Azafatas que se va a celebrar du
rante los días, 17, 18 y 19 del mes pró
ximo en Benalmádena y la Línea de la 
Concepción, organizado por el Instituto 
de Estudios Politécnicos Atenas, ubica
do en Arroyo de la Miel.
Según, José María Bernils, representan
te del citado centro de formación: “Nos 
sentimos honrados con que el alcalde 
de Benalmádena haya aceptado ser 
presidente de honor de este congreso, 
como también lo ha hecho el alcalde de 
La Línea. Por otro lado quiero resaltar el 
esfuerzo que han hecho nuestras alumi
nas para conseguir la financiación de 
estas jornadas. Ellas se han "roto la ca
ra” buscando el dinero para poder lle
var a cabo este congreso de azafatas, 
organizado por ellas mismas.”
Las componentes del comité organiza
dor y José Bernils visitaron a Ramón Ri
co en la Tenencia de Alcaldía de Arroyo 
de la Miel, para informarle sobre las 
particularidades de las jornadas, notifi
carle y pedirle aceptara el nombramien
to de presidente de honor. Alicia, Noe- 
lia, Sara, María, Beatriz, Rosalía y Vale
rie, perfectamente uniformadas, con 
una elegancia y belleza incuestionable 
manifestaron tras entrevistarse con el

alcalde que “nos encontramos muy 
contentas de que nos haya recibido, y 
aceptado la presidencia que le hemos 
ofrecido. Como alcalde es bueno y hoy 
le hemos conocido como persona y es 
fenomenal.”
En cuanto al futuro de su profesión ma
nifestaron que “Aún nos faltan uno -o 

dos años para obtener la titulación ya

que las que estamos aquí somos alumi
nas de primero y segundo curso, pero 
estamos muy contentas con que en 
nuestro municipio haya esta escuela, 
que nos ofrece la oportunidad de prepa
rarnos para un trabajo como el de aza
fata que tiene mucho futuro, ya que en 
la Costa del Sol se hacen un montón de 
congresos al año.”



BOLETIN MUNICIPAL 5

Juan Carlos Maestro: •
“LA NUEVA PISCINA DE BENALMADENA TERMINADA EN EL VERANO DEL 89”

“ La piscina y la pista pol ¡deportiva del 
nuevo complejo municipal que se va a 
hacer en Benalmádena Pueblo estarán 
listas para e! verano de! 89” , mani
fiesta ei concejal delegado de Deportes, 
Juan Carlos Maestro, cuando le pregun

tamos por la situación en la que se en
cuentra la construcción del complejo 
polideportivo municipal de Benalmáde
na Pueblo.
La noticia es realmente positiva para los 
vecinos de aquella zona que llevan 
tiempo esperando ver hecha una reali
dad el deseo de disponer de unas instala
ciones deportivas municipales donde 
sus hijos puedan practicar diferentes 
actividades deportivas sin tener que 
“ bajar” a Arroyo de la Miel.
El concejal explica cuales han sido las 
razones que han motivado el retraso en 
el inicio de la segunda fase de la cons
trucción del centro deportivo municipal: 
“ Básicamente la tardanza en iniciarse 
la segunda fase se ha debido a que ha 
sido necesario modificar el proyecto ori
ginal, realizándose uno nuevo que es 
bastante más funcional y se amolda 
mejor a las necesidades deportivas de 
los vecinos de Benalmádena Pueblo, a 
la par que también se tiene en cuenta la 
rentabilidad económica. Esto significa

que debemos intentar que el complejo 
funcione con los menos gastos posibles 
ya que lo que se va a emplear son dine
ros públicos que por ser de todos hay 
que mirar por ellos, no derrocharlos” . 
Preguntamos a Juan Carlos Maestro si 
la modificación en el proyecto significa 
que se iba a emplear menos dinero en 
la construcción de las instalaciones de
portivas, es decir se iba a intentar aho
rrar construyéndolas de menor calidad 
a las programadas en un principio:
“ En absoluto - afirma el concejal de De
portes - Las instalaciones del complejo 
que vamos a hacer en Benalmádena 
Pueblo serán de las mejores de Andalu
cía. Se va a contar con un campo de fút
bol, pista polideportiva donde se podrá 
jugar desde fútbol sala hasta balonces
to, balonmano, voleibol y cualquier otra 
modalidad deportiva; pista de tenis; pis
cina de 25 metros por 12,50 metros, 
piscina infantil de 10 por 6 metros. 
También se van a hacer vestuarios, al
macenes, oficinas y bar.”

“ EL CAMPO DE CESPED ARTIFICIAL LISTO PARA PRIMEROS DE MAYO”
Benalmádena va a contar en unos me
ses con el único campo de fútbol de 
césped artificial en Andalucía. Ya han 
comenzado las obras del mismo. El pro
yecto se va a realizar mediante un con
cierto entre la Federación Española de 
Hockey y el Ayuntamiento que va a per
mitir ahorrarse una buena cantidad de 
millones.
“ El presupuesto total del proyecto es de 
53 millones de pesetas pero nosotros 
vamos a recibir una subvención de 20 
millones de pesetas de la Federación de 
Hockey con lo que vamos a contar con 
unas magníficas instalaciones por un 
precio realmente bajo. Por otro lado el 
campo de fútbol de Ei Tomillar que es 
donde se está construyendo el campo 
de césped, estaba en pésimas condicio
nes y pedía a voces una reforma impor
tante y bastante costosa. El nuevo cam
po de césped va a permitir que los equi
pos de nuestro municipio cuenten con 
unas instalaciones a nivel europeo en 
las que se pueden practicar entre otros 
deportes el hockey y el fútbol” .
La idea nos parece importante, pero ar
gumentamos a Juan Carlos Maestro, 
una vez que se han iniciado las obras lo 
importante es saber cuando finalizarán: 
Sobre este punto Juan Carlos Maestro 
nos dijo: que “ La empresa adjudicatoria 
nos ha prometido que a finales de abril 
se podrá inaugurar el campo. Por tanto 
si no hay ningún retraso imprevisto el 
campo estará listo a primeros del mes 
de mayo.”
Unas instalaciones de estas característi
cas deben ser inauguradas con una 
gran manifestación deportiva. Al pare
cer ya se ha previsto la celebración de 
un gran encuentro de hockey.

“ La Federación Española de Hockey 
nos ha comunicado que vendrá a inau
gurar el campo la selección española de 
Hockey. Esto es muy importante para 
Benalmadena ya que ¡a prensa deporti
va especializada se va a dar cita en 
nuestro municipio con la venida del 
equipo representativo de nuestro país.” 
Los amantes del fútbol se preguntan si 
van a poder jugar en el campo o sólo 
podrán hacerlo los practicantes del 
Hockey. Trasladamos la pregunta al 
concejal quien manifiesta:
“ Me gustaría desmitificar el sambenito 
de elitista que ya le han colgado a estas 
instalaciones antes de haberse inaugu
rado. En primer lugar porque en ellas 
podrán jugar todo joven que desee 
practicar hockey o fútbol ya que va.a te
ner las puertas abiertas. Por otro lado

estas instalaciones van a tener un im
portante atractivo turístico que ya se ha 
demostrado aún antes de haber sido 
inauguradas ya que estamos recibiendo 
solicitudes de hoteles y agencias de via
jes con miras al 89. La noticia de la 
construcción de un campo de césped 
artificial ha trascendido considerable
mente. Hasta.el punto de que en Mijas 
se va a construir una instalación como 
la nuestra, pero eso sí, no cuenta con la 
subvención de 20 millones de pesetas 
que nosotros tenemos” .
El campo de césped artificial lo va a rea
lizar la primera firma europea especiali
zada en este tipo de instalaciones. El 
material empleado tiene una garantía 
de siete años en cuanto al material y de 
diez años en la decoloración del ces
ped.



6 BOLETIN MUNICIPAL

Cándido Ingelmo:
"Nuestro objetivo es que tengamos las mejores playas del Mediterráneo”

Mí postura como concejal del CDS, en 
la oposición, viene siendo clara y riguro
sa en busca de la solución de proble
mas y afrontando realizaciones que re
percutirán favorablemente y positiva
mente en áreas de nuestro Municipio 
como son: PLAYAS, PARQUES y JARDI
NES; delegación que se nos ha confia
do, constituyendo para mí un reto y un 
compromiso político que deseo cumplir 
aplicando una política sin fines electora- 
listas, demagógicos y rechazando inte
reses de grupos financieros o políticos 
que puedan perturbar una buena ges
tión municipal.
Salvando muchas dificultades existen
tes en el área de Playas, quiero hacer 
un pequeño balance de lo realizado 
hasta el momento, teniendo presente el 
corto periodo de tiempo que llevo al 
frente de esta Delegación.

a) - Limpieza, Ordenación y Seña
lización:
Actualmente se están adecentando las 
Playas efectuando una limpieza de ca
rácter general y se procederá de inme
diato a su señalización, donde existen 
zonas de recreo, adjudicación de las 
parcelas; las cuales estarán dotadas de 
indicadores con n° de M2., n°. de Par
cela y nombre del adjudicatario.
Hemos estudiado un Pliego de condi
ciones al objeto de que una Empresa 
pueda ser la responsable de la limpieza 
general tanto de las Playas, como del 
Paseo Marítimo.
Ya hemos determinado el aspecto exter
no, estética en general y servicios espe
cíficos que obligatoriamente deberán 
poseer los chiringuitos en Benalmáde
na.
En la Depuradora se están haciendo las 
pruebas oportunas para su puesta en 
funcionamiento que espero los proble
mas relativos a este tema sean solucio
nados en breve.- De no ser así, continua 
pendiente por parte del C.D.S. presen
tar al Pleno Municipal ia moción ya 
anunciada en la que propondremos 
suspender las aportaciones económi
cas que el Ayuntamiento viene prestan

do a la Mancomunidad hasta que la De
puradora no esté en perfectas condicio
nes.- Como fecha tope habíamos fijado 
finales del mes de Febrero.

b).- Vigilancia:
Además de la Policía Munici

pal, se contratarán para esta Tempora
da Vigilantes de Playas, que cumplan ri
gurosamente este cometido específico; 
con el fin de evitar las acampadas de
sordenadas, tránsito de animales, venta 
ambulante, etc. en definitiva que se 
cumplan las normas más elementales 
incluidas las inspecciones a los vertidos 
de agua sucia que serán sancionados 
con todo el peso de la Ley, porque he
chos como los que están apareciendo 
en las Playas de nuestro municipio no 
tienen ningún tipo de justificación.- Los 
vertidos de aguas fecales directamente 
al mar constituyen un grave delito por 
parte de quien los realiza y por quienes 
los han venido permitiendo ya que aten- 
tan contra la salud de los usuarios, y da
ñan gravemente la imagen de Benalmá
dena en el aspecto Turístico, sector del 
que dependemos muchas personas y 
que absolutamente todos tenemos obli
gación de cuidar al máximo.
La Cruz Roja en su misión de vigilancia 
y socorrismo, contará con dos puestos 
de socorro situados en la bajada junto al 
Hotel Riviera, y en el Castillo de Bil-Bil. 
Además se instalarán tres torretas de vi
gilancia que se ubicarán en los espigo
nes de la playa Malapesquera frente al 
hotel Riviera, Playa de Santa Ana y Pla
ya frente al Marymar.

c).- Servicios y aseos públicos:
En este aspecto los servicios

existentes a la altura de los Apartamen
tos Canaima, los de la Playa de Santa 
Ana y los del Castillo del Bil-Bil, perma
necerán abiertos desde las 9.00 H. de 
la mañana hasta las 20.00 H. de la no
che; atendidos y limpios.

REALIZACIONES EN LOS JARDINES
Nos preocupa el abandono de la natu
raleza y la masificación de bloques de 
cemento en nuestro entorno, por ello; 
consideramos urgente dar cumplimien
to al Plan de.Ordenación Urbana y crear 
más zonas verdes en nuestro Munici
pio, lugares de recreo y jardines secto
riales.
En este sentido, se han efectuado las 
realizaciones que a continuación se es
pecifican:
a).- Se ha ajardinado la zona de aparca
mientos públicos existentes en la Urba
nización “ La Quinta” en Benalmádena 
Costa.
b).- Se ha repoblado de arboleda el 
Campo de Fútbol de Arroyo de la Miel.
c).- Se han plantado palmeras en la pla
ya frente al hotel Alay.

d).- Se han plantado árboles en el Patro
nato San Juan Bautista, detrás del Poli- 
deportivo.
e).- Se ha repoblado de vegetación el 
Colegio de la Léala.

PROYECTOS
Porque somos un pueblo básicamente 
turístico y sabemos que un elevado por
centaje de nuestra población depende 
prácticamente de este sector; una labor 
eficaz en las áreas de Playas, Parques y 
jardines contribuirá decisivamente a 
que Benalmádena sea un pueblo cada 
vez más competitivo con respecto a 
quienes nos visitan.- También que los 
que aquí vivimos podamos disponer de 
unos servicios dignos para los cuales 
pagamos nuestros impuestos y por los 
que debemos exigir una mejor y mayor 
dotación de los mismos.- Por todo ello, 
los proyectos que tenemos en esta dele
gación a corto plazo son los siguientes:
1.- Prolongación del Paseo Marítimo 
desde la Playa de Santa Ana, hasta el 
Castillo del Bil-Bil.
2.- Acondicionar debidamente el acce
so a la playa para lo que se solicitará 
una subvención a la Dirección General 
de Costas.
3.- Construcción de un paseo desde el 
Puente de Carvajal que se conectará 
con el Paseo Marítimo de Fuengirola.
4.- Continúan los estudios topográficos 
del parque que tendrá una extensión 
aproximada de 200.000 metros cuadra
dos lo que constituirá un gran logro pa
ra Benalmádena y realmente el pulmón 
de la Costa del Sol.

PREDISPOSICION DEL C.D.S.
Desde estas líneas deseo reiterar una 
vez más, la predisposición del C.D.S. 
para atender y solucionar dentro de lo 
posible cualquier problema que puedan 
tener los vecinos de Benalmádena, 
aunque éste no sea exclusivo de la De
legación que obstento.
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E n r i q u e  B o l í n :

“ NO ES CIERTO QUE SUBA LA CONTRIBUCION URBANA”

En torno a la polémica que se ha susci
tado, y que tiene como tema el incre
mento de! 25 por ciento en la Contribu
ción urbana, es necesario que se acla
ren ciertos puntos:
En primer lugar, desde el año 1984, en 
que este impuesto fue incrementado en 
un porcentaje similar al de ahora, no se 
han registrado subidas en este sentido. 
En ese año, la medida fue adoptada, co
mo bien se sabe, por decisión de! Parti
do Socialista, entonces en el poder, for
mando parte del llamado “ Grupo de los 
Nueve” .
En el pasado año, una sentencia del Tri
bunal Constitucional, dictada en res
puesta a distintas reclamaciones formu
ladas en otros municipios, establece un 
tope de 20 por ciento de incremento, y 
obliga a devolver al contribuyente el 
porcentaje que haya superado dicho to
pe. En el caso de Benalmádena, lógica
mente, supone la devolución de un cin
co por ciento.
Pero para este año 1988, el Gobierno 
marca la pauta de un incremento máxi
mo del 34 por ciento. A pesar de ello, 
en Benalmádena se mantiene el 25 por 
ciento.
Este cinco por ciento que se incremen
ta, respecto al pasado año, sirve por ló
gica para mantener el equilibrio finan
ciero del Ayuntamiento, que se vió alte
rado al deber cumplir la sentencia del 
Tribunal Constitucional, y que, si no se 
lleva a cabo esta medida, debería reali
zarse en base a préstamos facilitados 
por el Estado.
Es necesario dejar bien claro que lo nor
mal hubiera sido incrementar el 30 por 
ciento y enjugar así el cinco por ciento 
perdido el pasado año.
Por otro lado, quiero destacar que la ba
se de este impuesto municipal no se ha 
revisado, mientras en municipios colin
dantes, gobernados por socialistas, si 
se ha revisado, incrementándose en al
gunos casos, hasta un 200 y 300 por 
ciento, con lo que la subida este año, 
aplicando solamente la pauta marcada 
por el Gobierno central, es, a todas lu
ces, desorbitada.

Ciertamente, en Benalmádena no se ha 
bajado la Contribución, pero tampoco 
se ha llevado a cabo la subida como tal, 
sino que se ha mantenido el mismo tipo 
aprobado por el Grupo Socialista en el 
84.
En otro sentido, y haciendo alusión al 
tan cacarado “ superávit” del Ayunta
miento, hay que dejar sentado que, en 
ese año 84, los impuestos subieron de 
manera general, exceptuando cemente
rios y agua, y que la medida fue pro
puesta por quienes ahora se rasgan las 
vestiduras. Y, en aquel año hubo 600 
MILLONES de superávit. Este año, ha 
sido solamente de 135 millones, que 
están destinados a cubrir las necesida
des más inmediatas. ¿Por qué se subie
ron entonces, y porque se protesta aho
ra que simplemente se mantienen?
Por último, dos cosas: la primera, que 
no es Enrique Bolín quien sube los im
puestos o los baja. Todo el mundo sabe 
que es un acuerdo plenario el que lo ha
ce. Y esta vez, el mantener los tipos, fue 
una propuesta de Intervención basada 
en la necesidad de mantener, como ya 
he dicho anteé, el equilibrio financiero 
del Ayuntamiento.
Y en segundo lugar, dejar bien claro 
que, dadas las necesidades que se han 
planteado en el Municipio, creo que el 
presente ejercicio se cerrará con déficit, 
y opino que el Ayuntamiento no puede 
verse descapitalizado a base de medi
das demagógicas y arbitrarias. El go
bierno municipal es algo muy serio Co
mo para abandonarlo a protestas infun
dadas y cuya intención real es demasia
do patente.

PRESUPUESTO
Según Enrique Bolín el presupuesto 
municipal del 88 va a ser alrededor de 
1.500 millones de pesetas. El capítulo 
más importante es el de personal al que 
se destinarán unos 750 millones, mien
tras que en mantenimiento de los servi
cios municipales; alumbrado, parque 
móvil, limpieza de calles, asciende a 
300 millones de pesetas. El resto se

destina a inversiones. “ Para disminuir 
cuantitativamente los capítulos de per
sonal y mantenimiento - afirma el con
cejal de Hacienda - se deben dar con
cesiones administrativas a empresas 
privadas que le realicen diferentes ser
vicios ai Ayuntamiento como puedan 
ser los de alumbrado público, limpieza 
viaria, recogida de basuras. Yo soy par
tidario de las concesiones en lugar de la 
municipalización de los servicios. En 
primer lugar porque la empresa privada 
funciona generalmente mejor que la pú
blica y en segundo porque de esta for
ma el Ayuntamiento no necesita incre
mentar su capítulo de personal” .
El concejal es partidario de la puesta en 
marcha de contribuciones especiales 
para sufragar ciertos tipos de obras mu
nicipales:
“ En nuestro presupuesto, una vez que 
se restan las partidas de persona! y 
mantenimiento queda muy poco dinero 
para inversiones, habría que ir a la reali
zación de un presupuesto extraordina
rio donde algunas de esas obras debe
rían hacerse a través de contribuciones 
especiales. Yo considero que es obliga
torio que es un impuesto justo porque 
pagan las personas que van a recibir di
rectamente el beneficio de las obras. 
“ Es decir que si se va a arreglar una calle 
es lógico que sean los vecinos y comer
ciantes de ella quienes paguen, que 
tampoco tienen que abonar en el cien 
por cien del presupuesto total, puede 
ser el setenta por ciento, el cincuenta o 
lo que se considere justo. Esto es lo que 
se hace prácticamente en todos los mu
nicipios de la Costa del Sol.”
En Benalmádena algunas tasas munici
pales están excesivamente bajas, según 
el concejal de Hacienda:
"Es necesario realizar un estudio de las 
ordenanzas y suprimir algunas que se 
han quedado obsoletas y actualizar 
otras para que no se produzcan saltos 
bruscos en los que la subida sea difícil 
de digerir. En nuestro municipio es ne
cesario realizar reajustes ya que algu
nas tasas como la del agua, cuyos míni
mos está muy baja y la de la recogida 
de basura.
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La Avenida Las Palmeras, “DE DULCE”

LA BANDA MUNICIPAL, 
CONCIERTO ANTE 
LA ALCALDIA
La Banda Municipal, como cada año 
por Navidad, acudió ante la Casa Con
sistorial para felicitar al alcalde ofrecién
dole un mini concierto. Los jóvenes 
componentes de la misma ofrecieron vi
llancicos que hablaron de amor, paz y 
esperanza. La estupenda labor que es
tán realizando los responsables del co
lectivo municipal de música, se reflejó 
en la belleza de las voces y en la maes
tría de los componentes de la Banda 
Municipal a la hora de interpretar las 
distintas piezas musicales. En el mo
mento del breve concierto se encontra
ban con el alcalde, Ramón Rico, la con- 
cejala de Cultura, Alejandra Pérez Ro
ca, el concejal de Playas y Jardines, 
Cándido Ingelmo, y el concejal de 
Transportes y Servicios Operativos, Die
go Moral, quienes bajaron hasta la en
trada del edificio para asistir al acto.

La Avenida — Las Palmeras — cono
cida por Avenida Erasa en Benalmáde
na Costa, parece otra. Hace unos días 
finalizaron los trabajos de asfaltado, que 
se realizaron, todo hay que decirlo con 
extraordinaria celeridad y el piso ha 
quedado impecable. Ahora sólo falta 
que se inicien las obras de la mediana 
que irá a lo largo de las dos vías, para 
que la importante arteria de comunica
ción entre el Arroyo de la Miel y Benal
mádena Costa quede como vulgarmen
te se dice “de dulce”. Según fuentes de 
la Oficina Técnica las obras de mejora 
se han realizado a conciencia “No nos 
hemos limitado a realizar la clásica la
bor de parchear, sino que la hemos as
faltado por completo. De esta forma 
queda mucho mejor, y la zona se lo me
rece. Pero con esta actuación no se van 
a acabar los trabajos programados en 
Benalmádena Costa, ya que en unos 
días se comenzará el asfaltado de otras 
calles limítrofes”.

José Luis Centella, critica el 
funcionamiento del Ayuntamiento

El concejal de Izquierda Unida, José 
Luis Centella considera que el Ayunta
miento no funciona. Pide que cada cual 
cumpla con su tarea en el Ayuntamien
to, tanto técnica como política.
El concejal de la oposición manifiesta 
su punto de vista a través del siguiente 
comunicado:
Después de seis meses de estar IZ
QUIERDA UNIDA en el Ayuntamiento 
de Benalmádena, repetimos lo que tan
tas veces hemos dicho:
"EL AYUNTAMIENTO NO FUNCIONA” 
Las mociones o propuestas que se 
aprueban en los plenos, no se llevan a la 
práctica.
Cada vez que un ciudadano va al Ayun
tamiento a solucionar o preguntar algo, 
se encuentra con la misma respuesta: 
“Haga un escrito”, “Ya lo arreglaremos”, 
“Vaya de aquí allí”... y al final sólo nos 
queda la lamentación.
Sabe usted que por la mala gestión Mu
nicipal, hay urbanizaciones que de 27 
vecinos, sólo pagan basura dos, y que 
vecinos que han pagado el impuesto de

circulación de véhiculos, se lo han de
vuelto, por todo esto no es de extrañar 
que SUBA LA CONTRIBUCION, para 
que unos paguemos lo que otros dejan 
de pagar.
Sabe usted que el Ayuntamiento in- 
clumple las normas urbanísticas en sus 
propiedades. Así no puede hacer cum
plir la Ley a los promotores privados. 
Sabe usted que el jefe de personal del 
Ayuntamiento, llega tarde al trabajo. 
Sabe usted que la mayoría de los escri
tos dirigidos al Ayuntamiento, no son 
contestados en sus plazos.
Sabe usted que desde hace muchos 
años nos prometieron construir un Par
que en la finca “LA PALOMA” y aún no 
sabemos cuando comenzarán. Tendrán 
intereses inmobiliarios alguno que to
dos conocemos.
Sabe usted que el Concejal de deporte 
reconoció en el último pleno tener pedi
do un informe desde Julio para poder 
controlar los ruidos. En el mes de Enero 
no se lo tenía terminado el técnico co
rrespondiente.
Todo esto es.posible porque el grupo 
que manda no es capaz de organizar el 
trabajo del Ayuntamiento, y claro:
“A RIO REVUELTO GANANCIA DE PES
CADORES”
Y llamamos pescadores a todos esos 
que utilizan el Ayuntamiento para su 
propio benefico. TODOS SABEMOS 
QUIENES SON.

IZQUIERDA UNIDA ANTE TODO ESTO 
ESTA DISPUESTA A QUE EL AYUNTA
MIENTO FUNCIONE, LE PESE A 
QUIEN LE PESE, Y EMPEZAMOS PI
DIENDO QUE CADA CUAL CUMPLA 
CON SU TAREA EN EL AYUNTAMIEN
TO TANTO TECNICA COMO POLITICA.
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E l A l c a l d e  c o n t e s t a :  “ EL AYUNTAMIENTO FUNCIONA, Y BIEN” 
“ ME SORPRENDE LA IGNORANCIA DE UN SEÑOR DIPUTADO Y CONCEJAL”

El alcalde de Benalmádena, Ramón Ri
co, contesta a las declaraciones efec
tuadas por el concejal comunista, José 
Luis Centella en las que éste critica el 
funcionamiento del Ayuntamiento.- 
“ Señor Centella, como responsable del 
equipo de Gobierno y no estando en ab
soluto de acuerdo con sus opiniones 
me permito contestar a las mismas.
En primer lugar nos gustaría saber cua
les son las mociones aprobadas en un 
pleno que no se hayan puesto en prácti
ca o que no estemos poniendo todos los 
medios adecuados para ponerlas.
No emplee de forma vaga el término 
‘mociones’ sino que diga cuales son.
- Usted dice en sus “ acusaciones” que 
cada vez que un ciudadano va al Ayun
tamiento siempre se le responde con 
“ Haga un escrito” , “ Ya lo arreglaremos”
o “ Vaya de aquí allí” . Permítame infor
marle, señor Centella que su crítica 
vuelve a estar desacertada; en primer 
lugar porque es normal que cuando un 
vecino acude al Ayuntamiento a realizar 
algún tipo de petición que deba ser es
tudiada por los técnicos municipales 
para darle la contestación adecuada, lo 
más normal del mundo es que el vecino 
realice la petición o consulta de forma 
detallada, es decir por escrito como se 
suele hacer en todos los ayuntamientos, 
centros oficiales y privados del mundo” .
- En cuanto al cobro del servicio de re
cogida de Basura, debería saber puesto 
que para eso es concejal y se sobreen
tiende que su obligación es estar infor
mado, que el Ayuntamiento ha realiza
do el secuestro de la concesión del cita
do servicio para solucionar las deficien
cias detectadas en el mismo. Nuestra 
opinión, que también debería ser la su
ya es de que se mejore no sólo el cobro 
del servicio sino también la recogida de 
basura, operación que como usted me 
imagino sabrá es muy importante en un 
municipio turístico como el nuestro.- 
En el apartado en el que usted critica la

subida de la contribución, me permito 
también notificarle que dicho aumento 
no ha sido realizado por nuestro equipo

i de Gobierno sino que se realizó en el 
año 84 y ha permanecido en suspenso 
hasta hoy. Por otro lado le recuerdo, por 
si lo ha olvidado que todas las obras 
que hace el Ayuntamiento de Benal
mádena, las lleva a cabo sin cobrar 
contribuciones especiales a los ve
cinos, cosa que no hace ningún ayunta
miento, por este motivo y como se van a 
realizar obras por un valor aproximado a 
los 500 millones de pesetas es por lo 
que se pondrá en marcha las nuevas ta
rifas que van a servir para realizar unas 
obras de mejoras cuyos beneficios van 
a revertir directamente en el pueblo.-
- En cuanto al incumplim iento de las 
normas urbanísticas por el Ayuntamien
to, me imagino que se referirá usted, di
go me imagino porque usted no especi
fica lo que pretende decir al vallado de 
los solares. En este sentido le recuerdo 
que estamos localizando a los dueños 
de las propiedades que necesitan ser 
valladas. Si estos no realizan las obras 
las llevará a cabo el Ayuntamiento y les 
cobrará después los gastos de la opera
ción de vallado. Desde luego en cuanto 
a los solares que son de propiedad mu
nicipal van a ser los primeros que se 
van a cerrar.-
- En otro apartado de su desafortunada 
crítica, usted, señor Centella dice que el 
Jefe de Personal del Ayuntamiento llega 
tarde al trabajo. Yo me quedo sorpren
dido de que un diputado y concejal del 
Ayuntamiento de Benalmádena como 
es usted demuestre su ignorancia con 
esta acusación. Entérese de una vez 
que el Jefe de Personal es el alcalde y 
yo estoy diariamente a las ocho de la 
mañana en el Ayuntamiento cumplien
do mis obligaciones, lo que pasa es que 
usted no puede comprobarlo porque no 
está a esa hora en la Casa Consistorial 
como yo lo estoy.-
- En cuanto a que los escritos dirigidos al 
Ayuntamiento que no son contestados en 
sus plazos, le manifiesto que se hace to

do lo posible por hacerlo, al mismo 
tiempo que le informe de la exsitencia 
del silencio administrativo que como us
ted sabe también se aplica en los ayun
tamientos gobernados por sus compa
ñeros comunistas.-
- Referente a la acusación de que quiza 
no se ha comenzado la construcción 
del parque La Paloma debido a interés 
inmobiliario, usted sabe perfectamente 
señor concejal que en aquella zona el 
Ayuntamiento dispone sólo de 100.000 
metros cuadrados y el parque tendrá
200.000 metros cuadrados por los que 
estamos intentando de adquirir los me
tros que faltan. En cuanto al tema de 
presuntos intereses inmobiliarios, le pi
do que no haga más demagogia y si us
ted conoce quien tiene este tipo de inte
rés debe dar nombres y apellidos antes 
de lanzar veladamente cualquier acusa
ción.-
- Usted señor Centella califica de Rio re
vuelto la situación actual en el Ayunta
miento y de personas que se benefi
cian. También en este caso está equivo
cado porque mientras esté el actual 
equipo de Gobierno; de Rio revuelto na
da, precisamente para que esto no pue
da producirse usted sabe igual que yo, 
que se está llevando a cabo un estudio, 
serio y profundo de todo el personal del 
Ayuntamiento, para prodecer a hacer 
una reestructuración coherente de la 
que se van a beneficiar los vecinos, por
que se conseguirá una mayor operativi- 
dad de los mismos empleados del Ayun
tamiento ya que no van a perder sus 
puestos de trabajo sino a desarrollar 
mejor su labor con menos esfuerzo.-
- Para terminar, señor Centella le diré 
que a pesar de su demagogia y de su 
deseo como miembro de la oposición 
de que el Ayuntamiento no funcione, 
siento informarle que nuestro Ayunta
miento funciona y bien, aunque nuestra 
obligación como responsables del Go
bierno de nuestro municipio es de ha
cer todo lo posible porque aún funcione 
mejor, y esté usted seguro que lo vamos 
a conseguir.-



10 BOLETIN MUNICIPAL

E X I T O
te en una feria de turismo que está con
siderada como una de las más impor
tantes del mundo. Al final todo salió re
dondo, a pesar de ello el concejal en lu
gar de echarse flores, práctica habitual 
en estos días recuerda a quienes estu
vieron con'él diariamente en el stand, 
atendiendo al público desde las diez de 
la mañana hasta las seis de la tarde. 
"Pienso que he cumplido con mi obliga
ción. Desde luego podemos congratu
larnos de la labor que se ha realizado. 
Nosotros acudimos a FITUR con un 
stand precioso donde toda persona que 
pasó por él se mostró encantada por la 
acogida que le dispensamos, pero de 
todas formas el éxito no es sólo del con
cejal delegado de Turismo, también lo 
es de nuestro alcalde, que estuvo dia
riamente al pié del cañón atendiendo a 
las personalidades que pasaban por 
nuestro recinto y de todo el equipo que 
estuvo allí; Antonio García, director de 
la Oficina de Turismo, Alfonso García, 
José Gutiérrez Baena. También me gus
taría agradecer la presencia y la ayuda 
prestada por los compañeros de la Cor
poración que se desplazaron hasta Ma
drid. Sí Dios quiere estaremos en FITUR 
todos los años con el objetivo de éste, 
traer muchos turistas para Benalmáde
na” .

OPINIONES
El director general de la consejería de 
Turismo, Antonio de la Morena: “ El 
stand de Benalmádena es bonito. El 
municipio tiene una digna representa
ción de la que todos nos beneficiamos.
Considero que el esfuerzo que ha reali
zado el Ayuntamiento es importantísimo 
tanto para Benalmádena como para el 
resto de la Costa del Sol.”

Durante todos los días de la feria de tu
rismo, Radio Benalmádena recogió la 
opinión de las personalidades que pa
saron por nuestro stand, preguntándo
les sobre el libro “ Benalmádena, sol de 
la Costa” , publicado por la concejalía de 
Turismo de nuestro municipio y diseña
do e impreso por Gráficas Campos, que 
se presentó oficialmente en FITUR, al 
mismo tiempo también se les pidió su 
punto de vista sobre la actuación pro
mocional que estaba realizando el 
Ayuntamiento.
Miguel Errazu, representante de los ho
teles Rubens y Van Dyck: “ Estamos en
cantados de las muchas atenciones 
que tiene el Ayuntamiento con noso
tros, los profesionales del turismo de 
Benalmádena” .
Manuel Sánchez Bracho, alcalde de Es- 
tepona: “ Benalmádena es un pueblo 
que se lo merece todo. Es un municipio 
gobernado por gente que lo está ha

ciendo muy bien y aquí se ven los fru
tos. Yo felicito al alcalde, Ramón Rico 
por el acierto en su promoción y por la 
edición de este libro que es un esfuerzo 
llevado a cabo por unos escritores que 
han hecho su trabajo con interés y 
acierto.”
Ricardo del Cid, delegado provincial del 
Ministerio de Turismo, Comercio y 
Transportes:
“ El libro es realmente importante ya que 
reúne a las primeras firmas españolas 
en materia turística. Sólo me cabe felici
tar muy sinceramente a Ramón Rico 
por esta excelente producción que ha 
hecho posible conocer la belleza de Be
nalmádena, que es absolutamente en
cantadora. No hay otra cosa que hacer 
más que dar un aplauso a esta excelen
te idea de dar a conocer a ese bello rin
cón de la Costa del Sol a través de esta 
guía incomparable” .
Antonio Martín Criado, presidente de la 
Cámara de Comercio Industria y Nave
gación de Málaga:
“ La iniciativa del Ayuntamiento de Be
nalmádena ha sido inmejorable. Yo la 
voy a copiar. La Cámara tiene el proyec
to de hacer un libro parecido en el que 
estén todos los municipios turísticos de 
Málaga. Felicito al Ayuntamiento de Be
nalmádena por su valentía en venir a 
promocionar su municipio con su pro-

El concejal de Turismo, Francisco Ol
medo que es el artífice principal de la 
extraordinaria promoción realizada por 
Benalmádena en FITUR. Desde la edi
ción del'año pasado comenzó a andar 
todos los pasos para que el stand de 
Benalmádena estuviese situado en un 
buen lugar y al final consiguió su objeti
vo ya que se pudo situar en el Pabellón 
10, planta superior, justo a la entrada. 
Luego vino lo de organizar el montaje 
del recinto expositor y solucionar los 
múltiples problemas que se presentan 
cuando se pretende exponer dignamen-

FIT
BENALMADENA. I

El Ayuntamiento de Benalmádena ha
conseguido en la reciente feria interna
cional de turismo celebrada en Madrid, 
FITUR el mejor éxito promocional de su 
historia.
Benalmádena asistió al importante even
to turístico con un stand propio y no hizo 
como el resto de los municipios turísti
cos costasoleños, que acudieron con el 
stand de la Junta de Andalucía. El objeti
vo dei concejal delegado de Turismo, 
Francisco Olmedo se vió culminado por 
el éxito ya que desde el día 27 al 31 del 
mes pasado, fechas en las que se celebró 
FITUR, personalidades políticas, empre
sariales y profesionales del sector más 
importante, pasaron por el stand de 
Benalmádena, felicitando al alcalde, Ra
món Rico y al concejal de Turismo, por el 
acierto en dar a conocer Benalmádena a 
los miles de visitantes que se acercaron 
al pabellón de nuestro municipio.
La c e le b ra c ió n  del " d ía  de 
Benalmádena” , fue todo un evento turís
tico. Al que asistieron representantes de 
la Junta de Andalucía alcaldes de munici
pios costasoleños y presidentes de diver
sos colectivos profesionales del sector

pió stand, todos los municipios costaso
leños deberían hacer lo mismo, para así 
manifestar su propia señal de identi
dad, eso sí todos bajo el lema de la Cos
ta del Sol. Por otro lado debo manifestar 
que noto grandes ausencias de Fitur, 
una de ellas la del alcalde de Málaga; 
siento que no haya venido, tenía que 
haber estado presente ya que en turis
mo la Administración y la iniciativa pri
vada han de ir de la mano” .
José María Flores, presidente de la Con
federación Empresarial Malagueña:
“ El esfuerzo que está realizando el 
Ayuntamiento de Benalmádena es muy 
loable, digno del mayor encarecimiento, 
y digno de ser copiado por el resto de 
los ayuntamientos. Lo que ha hecho Ra
món Rico debe ser imitado por los de
más alcaldes. Ya que en promoción tu
rística son los ayuntamientos quienes 
deben destacar las particularidades de 
sus municipios.
Quiero dar mi aplauso encendido y en
fervorizado a favor de Ramón Rico que 
lo ha hecho francamente bien a la hora 
de promocionar a su Benalmádena” .
Angel Carazo, presidente del Patronato 
de Turismo de la Costa del Sol:
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* del turismo. La presentación del libro 
promocional estuvo a cargo del alcalde y 
constituyó un verdadero éxito. El stand 
de Benalmádena fue la estrella en una fe
ria a la que acudieron a promocionar na
da menos que 3 .125 expositores, repre
sentantes de 124 países.
Nuestro municipio ofreció a los visitan
tes toda su espléndida realidad mediante 
folletos, posters y planos. Se emitieron 
diariamente dos vídeos en los que mos
traban bellos rincones de Benalmádena. 
Las empresas afincadas en nuestra zona 
que estuvieron interesadas en hacerlo, 
expusieron su publicidad en el stand mu
nicipal, que tal como dijo el alcalde, Ra
món Rico: "No es sólo del Ayuntamien
to, sino que tiene la vocación de ser de 
todos los promotores y empresarios de 
Benalmádena que vienen aquí a exponer 
sus productos para llevar inversión y ri
queza a nuestra tierra. En la promoción 
turística el Ayuntamiento y las empresas 
privadas han de ir de la mano y aquí esta
mos nosotros para ayudar a "vender" 
bien, turísticamente hablando, a nuestra 
Benalmádena".

“ Me parece fenomenal la labor que ha 
hecho el Ayuntamiento. Felicito al alcal
de de Benalmádena y al Ayuntamiento 
por lo bien que han vendido el produc
to. Pienso que lo hacen bien pero de
ben de promocionar en coordinación 
con el Patronato que para eso 
estamos.”

María Dolores Valencia, concejal socia
lista del Ayuntamiento de Benalmádena: 
“ Pienso que la labor que se ha desarro

llado aquí es totalmente positiva. Benal
mádena depende del turismo y es sufi
cientemente fuerte para acudir a pro
mocionar con un stand propio. La acep
tación que está teniendo nuestro muni
cipio en la feria es importante. Hay que 
ir a más, mejorar si es posible los servi
cios, pero lo que se está haciendo aquí 
es totalmente positivo, no tiene ninguna 
parte negativa.”

La concejala, a pesar de estar en la opo
sición al actual equipo de Gobierno tra
bajó de lo lindo en el stand atendiendo 
las peticiones de información que sobre 
Benalmádena le hacían los numerosos 
visitantes: “ No se me hacía pesado. Fui 
a defender los intereses de mi pueblo y 
estoy contentísima de haber promocio- 
nado Benalmádena, el año que viene 
vendré otra vez.”

Matías Prats:

“ MI ENHORABUENA A BENALMADENA”

Por el stand de Benalmádena en FITUR 
pasaron personalidades de la política, 
del turismo, de la denominada jet set, 
como Gunilla Von Bismark y famosos. 
Los alcaldes de la mayoría de Ios-muni
cipios turísticos de la Costa del Sol y 
personajes famosos, con el maestro de 
periodistas Matías Prats. El hombre que 
hizo vibrar a toda España cuando relató 
con su maestría e inconfundible voz el 
legendario gol marcado por Telmo Za- 
rraonaindia “ Zarra” a los ingleses. La 
cabeza del legendario delantero bilbaí
no, Telmo Zarraonaindia “ Zarra” a la se
lección inglesa de fútbol, imbatible por 
aquellos tiempos. La garganta de Ma
tías Prats ha narrado acontecimientos 
de todo tipo, desde un partido de fútbol 
hasta una corrida de toros y siempre lo 
ha hecho con una maestría inigualable. 
Con el “ maestro” de periodistas nos 
unen lazos de admiración y amistad, 
además de el amor compartido a Benal
mádena. Durante su visita al recinto 
montado por nuestro municipio en FI
TUR nos comentó ^que se encontraba 
triste porque le habíamos dicho que pa
ra él no pasaba el tiempo. Matías Prats 
con su voz profunda y su bien decir nos 
contestó:
“Yo estaría triste si me encontraras co
mo siempre, quiero que me encuentres

mejor que nunca, que es lo que en rea
lidad me pasa por el hecho de estar en 
contacto con Málaga, porque aquí su
cede como cuando se va a una embaja
da por muy lejos que se esté de la patria 
chica uno se siente cerca. Yo estoy pa
sando aquí unos momentos gozosos 
porque me siento en Málaga y ¿qué 
símbolo mejor para estar en Málaga que 
permanecer en el stand de Benalmáde
na?” .
Matías Prats ponderó la promoción que 
estaba llevando a cabo el Ayuntamiento 
“ La idea de acudir a este tipo de certá
menes es maravillosa. Lo han dicho los 
filósofos” , las cosas si no se conocen no 
existen “ por tanto hay que promocionar 
para que'se conozca bien nuestro mu
nicipio. Conozco a personas que han 
adelantado su visita a FITUR para 
echarle un vistazo a esta Costa del Sol 
centralizada que es el pabellón de Be
nalmádena, parte de nuestra Málaga 
inolvidable. Mi enhorabuena más cor
dial por haber acudido a FITUR y haber
lo hecho tan bien.”
Tras sus palabras el magnífico periodis
ta dialogó con el alcalde, Ramón Rico y 
con el concejal delegado de Turismo, 
Francisco Olmedo, en presencia de la 
concejala de Turismo del Ayuntamiento 
de Estepona.
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F I T U R
Exito en la presentación del libro 
"BENALMADENA, SOL DE LA COSTA"

La delegación de Turismo de 
nuestro Ayuntamiento obtuvo un 
enorme éxito en la presentación 
del libro promocional ' ‘Benalmá
dena, Sol de la Costa” , realizado 
el día 29 del mes pasado por el 
alcalde, Ramón Rico en el stand 
de nuestro municipio en FITUR - 
Feria Internacional de Turismo. A 
la presentación de la citada pu
blicación escrita por la Federa
ción Española de Escritores y Pe
riodistas de Turismo, también 
asistieron, el concejal delegado, 
Francisco Olmedo, Ricardo del 
Cid, el delegado de la consejería

de Turismo de la Junta de Anda
lucía, Juan Alberto Aguayo; pre
sidente de la Cámara de Comercio 
Industria y Navegación de Mála
ga: Antonio Martín Criado, presi
dente de la CEM -Confederación 
Empresarial Malagueña, José 
María Flores; Presidente del Pa
tronato de Turismo de la Costa 
del Sol, Angel Carazo. Así mismo 
se dieron cita en el stand perio
distas especializados en temas 
de turismo, miembros de la FE- 
PET y profesionales turísticos de 
Benalmádena.
El libro recibió el beneplácito de

todos. Antonio Martín Criado ma
nifestó encontrarse gratamente 
sorprendido por la calidad del 
mismo y declaró a el programa 
radiofónico de Radio Benalmáde
na: “ Felicito al Ayuntamiento por 
la brillante idea de publicar este 
libro promocional, me gusta tan
to que cuando vuelva a Málaga 
voy a proponer que la Camara de 
Comercio estudie la posibilidad 
de que ésta edite una publica
ción parecida a la que se presen
ta hoy, aunque lógicamente de
berá estar centrada a temas que 
atañen a nuestro colectivo” .
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BENALMADENA EN LA WORLD TRAVEL MARKET
OPTIMA PROMOCION EN LONDRES
El Ayuntamiento acudió a Londres para 
hacer promoción en la feria turística 
más importante del mundo, la W..T.M. - 
World Travel Market. Del 28 de noviem
bre al 4 de diciembre. La delegación 
municipal de Turismo presidida por 
Francisco Olmedo acudió a la capital 
londinense con un variado material pro
mocional que permitió a los touropera- 
dores, agentes de viajes británicos y a 
los representantes de las líneas aéreas 
que visitaron el stand del Patronato de 
Turismo, en el que exponía nuestro mu
nicipio, conocer la prometedora reali
dad turística de Benalmádena. El alcal
de, Ramón Rico, el concejal delegado 
de Turismo, Olmedo y el director de la 
Oficina Municipal de Turismo realizaron 
una extraordinaria labor que se vio re
frendada en los últimos días de la feria 
en los que la mayoría de los visitantes 
conocían que junto al pabellón español 
y concretamente en el del Patronato de 
Turismo estaba realizando su venta tu 
rística un bello rincón de la Costa del 
Sol llamado Benalmádena.
La visita a la capital del Támesis mere
ció la pena, los contactos promo- 
comerciales que hicieron los empresa
rios de nuestro municipio fueron según 
ellos interesantes y los frutos se van 
a poder ver el próximo verano donde se 
espera que continúen incrementándose 
el número de turistas británicos a Be
nalmádena.
Uno de los detalles a resaltar en esta 
embajada de nuestro municipio fue la 
visita, fugaz por cierto, que dispensó el 
ministro de Turismo, Abel Caballero al

stand donde promocionaba Benalmá
dena y en la que el alcalde, Ramón Rico 
tras saludar al máximo responsable de 
la mayor industria del país le recordó al 
ministro la necesidad de buscar una so
lución alternativa a la supercolapsada 
carretera 340 si no se desea cortar el 
desarrollo turístico de la Costa del Sol. 
Abel Caballero oyó con su sonrisa de 
siempre la exposición y se marchó rápi
damente del stand de la Costa del Sol.

El ojo ministro continúa pensando que 
todas las zonas turísticas españolas tie
nen la misma importancia que la Costa 
del Sol y por tanto su poco tiempo debe 
compartirlo a partes iguales entre todas. 
En la fotografía superior, el alcalde de 
Benalmádena Ramón Rico, conversan
do con el ministro de Turismo: Abel Ca
ballero y diversas personalidades del 
mundo turístico costasoleño.

En la foto inferior izquierda los compo
nentes de la expedición promocional de 
Benalmádena con el alcalde al frente, 
los miembros del Patronato, el presi
dente de la Diputación de Granada, Jo
sé Olea Varón, Juan Antonio Hidalgo, 
gerente de Iberia para Andalucía Orien
tal, Angel Carazo, responsable del Pa
tronato de Turismo y miembros del Pa
tronato de Turismo de Granada.
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Alejandra Pérez Roca:

“ SE HAN SEMBRADO MAS DE DOS MIL AR BO LES"
ECOLOGIA

Los alumnos de la escuela municipal de 
yoga han realizado una encomiable la
bor plantando árboles en distintos pun
tos de Benalmádena:
“Se han sembrado más de dos mil plan
tones de encinas y alcornoques. La 
campaña se realiza con el objetivo de 
que haya más zonas verdes en ei muni
cipio. Ya que esto significa una mayor 
calidad de vida. Por otro lado queremos 
enseñar a los niños que amen y prote
jan a la naturaleza por esto dejamos 
que quienes lo deseen intervengan en 
la siembra de los plantones, para que 
cuando pasen los días consideren los 
árboles como suyos y los respeten.” 
Cultura es todo, desde amar a la natura
leza hasta instruirse a través de la lectu
ra de un libro. El Ayuntamiento ha insta
lado una biblioteca infantil que está 
siendo muy visitada por la gente menuda: 
“ Es una hermosura -manifiesta la conce
jala de Cultura - ver la biblioteca llena 
de niños. Precisamente el día de Anda
lucía llevamos barro y material de tela
res para que los niños presenciaran co
mo se hace un objeto o una prenda y la

biblioteca estuvo abarrotada de niños 
que por otro lado están habituados a 
acurdir a ella para pasarlo bien leyendo 
y aprendiendo.”
Los residentes ingleses del municipio 
también están de enhorabuena en esta 
materia, según asegura Alejandra Pé
rez: “A los ingleses pienso que les da un 
gran servicio el Ayuntamiento a través 
de la biblioteca en inglés en la que dis
ponemos de más de dos mil libros.” 
Las actividades de la concejalía de Cul
tura conforman un extenso abanico de 
ofertas destinadas a ofrecer un servicio 
a los vecinos y visitantes del municipio. 
En estos días se está celebrando en el 
colegio público Miguel Hernández unas 
interesantes jornadas:
“ Básicamente consiste en unas clases 
de gastronomía vegetariana. Se impar
ten los lunes y jueves de 7 a 9 de la tar
de. Al frente de ellas hay una persona 
experta en comidas vegetarianas. Este 
curso se lleva a cabo con la idea de in
troducir, a- quien esté interesado, en 
una forma de alimentación más sana.”

La concejala de Cultura, Alejandra Pé
rez Roca considera que un municipio 
costasoleño como Benalmádena cuya 
principal fuente de ingresos lo genera el 
turismo debe ofertar además de su in
comparable clima y bellas playas un 
amplio programa de actividades cultu
rales para hacer más grata la estancia 
de ¡os turistas entre nosotros, al mismo 
tiempo que se ofrecen estas actividades 
a los propios vecinos.
En navidad la concejala de Cultura or
ganizó la Cabalgata de Reyes, en la que 
hicieron de Magos de Oriente, el propio 
alcalde, Ramón Rico; el concejal, Juan 
Carlos Maestro y José Bernils. El desfile 
de la ilusión constituyó un éxito en 
cuanto a organización y la participación 
de los vecinos.
El Carnaval es otra manifestación popu
lar que en la edición de este año ha de
mostrado haber alcanzado su mayoría 
de edad:
“ El año pasado sólo celebramos el baile 
de carnaval - matiza, Alejandra Pérez 
Roca -, lo hicimos para ver como res
pondía la gente, y lo hicieron fenome
nalmente participando y viviendo aquel 
primer acto de carnaval. Este año he
mos porgramado seis días de carnaval. 
Considero que hemos comenzado a es
cribir la historia de lo que será en el fu
turo el Carnaval de Benalmádena, por
que aquí salían antes las máscaras, pe
ro lo que es carnaval el pueblo lo ha co
nocido este año y está participando a to
pe.”
La concejala considera que ya se ha 
puesto la primera piedra, se ha hecho, 
como decía Machado “ camino al 
andar” : “ En próximas ediciones se irá 
cogiendo solera, pasará como con los 
buenos vinos. El carnaval es algo que 
debe ser el pueblo quien le dé su forma 
y de esta manera es el propio pueblo 
quien hace el tipo de carnaval que de
sea.”

EL PASO
El Ayuntamiento, a través de la persona 
de Alejandra Pérez Roca ha recuperado 
las representaciones de El Paso. Los 
días 31 de marzo y 1 de abril, 160 acto
res del municipio escenificarán de for
ma magistral la pasión y muerte de Je
sucristo.
“ El Paso se ha extrapolado del ámbito 
provincial y se ha convertido en un 
acontecimiento de interés internacional 
-afirma Alejandra Pérez- Este año se re
presentará la quinta edición de esta 
nueva etapa y esperamos superar en 
cuanto a interpretación y asistencia de 
público a la del año pasado.”
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Tomás Márquez:
“ NO ESTAMOS CON LOS BRAZOS CRUZADOS, MEJORAREMOS EL TRAFICO”

Tomás Márquez, primer teniente de al
calde del Ayuntamiento está llevando a 
cabo una labor realmente importante al 
frente de la Policía Municipal. Desde 
que se hizo cargo de la citada delega
ción comenzó a introducir en eila una 
serie de modificaciones destinadas a 
mejorar el servicio. Una de ellas es la 
modernización del parque de automóvi
les, que se había quedado anticuado 
con coches que tenían demasiados kilo- 
metros sobre sus espaldas y esto hacía 
que no estuvieran en las debidas condi
ciones para realizar el servicio que un 
municipio como Benalmádena requie
re. Hace poco más de dos meses se ini
ció el proceso de renovación de los ve
hículos incorporando dos coches Volk
swagen y en estos días el Ayuntamiento 
ha comprado un Renault 21 que va a 
comenzar a prestar servicio en el mo
mento que esté equipado con todos los 
accesorios necesarios para cumplir 
convenientemente su cometido.

TRAFICO
Uno de los problemas más acuciantes 
que padece Arroyo de la Miel es la con
gestión del tráfico, sobre todo en horas 
punta. El tema está en la calle y la per
sona más adecuada para hablar sobre 
él es Tomás Márquez.
"En primer lugar me veo obligado a de
cir que Arroyo de la Miel cuenta con las 
mismas calles que tenía hace 15 años, 
me refiero lógicamente a su centro ur
bano, mientras que el parque automovi
lístico se ha multiplicado. Esto hace que 
lá entrada a este importante núcleo de 
población y su centro urbano sufran en 
horas punta retenciones de tráfico ya 
que al problema de sus calles hay que 
añadir que en pleno centro hay dos co
legios públicos que coincidiendo con la 
entrada y salida de sus alumnos con
gestionan el tráfico. No obstante, puedo 
asegurar, que los responsables del Go
bierno municipal no estamos con los 
brazos cruzados ante el problema del 
tráfico en Arroyo de la Miel. Están term i
nando de construirse urbanizaciones 
en la zona norte y sur de la zona y los

promotores están obligados a construir 
calles que van a servir para desconges
tionar la circulación por el centro de 
Arroyo de la M iel.”
El concejal asegura que se va a proce
der a llevar a cabo un estudio para me
jorar la circulación:
"El problema del tráfico se debe solu
cionar construyendo la carretera de Cir
cunvalación de Benalmádena. Mientras 
tanto nosotros vamos a solicitar la inter
vención de un técnico que hará un es
tudio del tráfico en nuestro municipio y 
nos dará un informe con las medidas a 
tomar para hacer más fluida la circula
ción, sobre todo por Arroyo de la Miel. 
Desde luego el tráfico se va a mejorar 
bastante pero soy un hombre que me 
gusta ir con la verdad por delante y 
quiero adelantar que en Arroyo de la 
Miel, continuará sucediendo lo mismo 
que en Fuengirola o Marbella que en la 
temporada alta y en horas punta se pro
duzcan retenciones de tráfico, esto es 
molesto pero lógico teniendo en cuenta 
el enorme número de coches que vie
nen en verano a la Costa del Sol” .

SERVICIO
Antes de hacerse cargo Tomás Már
quez de la delegación de Policía Muni
cipal, ésta prestaba servicio 22 horas al 
día, es decir que de seis a ocho de la 
mañana, cuando no había servicio los 
amigos de lo ajeno hacían como vulgar
mente se dice su agosto. Actualmente 
ha establecido 24 horas de servicio y se 
están consiguiendo óptimos resultados: 
“Al poner en marcha este nuevo horario

- afirma el concejal - se ha conseguido 
mayor vigilancia y desde luego una ma
yor seguridad ciudadana. No es lógico 
que un municipio como el nuestro esté 
dos horas al día, como pasaba antes, 
sin policía municipal. De todas formas 
puedo asegurar que aún mejoraremos 
nuestras prestaciones cuando se incor
poren los ocho nuevos policías cuyas 
plazas pretendemos convocar para el 
próximo verano” .
Tomás Márquez es exigente con los 
componentes de la policía porque quie
re que se superen día a día en su que 
hacer, pero esto no es óbice para que 
reconozca: "Están desarrollando una es
tupenda labor. Quiero felicitar a los 
miembros de nuestra policía ya que 
cuando lo requieren las circunstancias 
no dudan en sacrificarse lo que sea ne
cesario. Ellos no se dedican sólo a la re
gulación del tráfico si no a otras inter
venciones sin ir más lejos hace unos 
días realizaron el rescate de una perso
na que se despeñó en al sierra y no du
daron en arriesgar sus vidas para salvar 
el herido. En esta acción también inter
vinieron y muy bien los miembros de la 
Cruz Roja y de la Guardia Civil.”
El concejal predica con el ejemplo, a ve
ces patrulla de madrugada con el coche 
de la Policía:
“ Creo que de vez en cuando es necesa
rio ver como se desarrolla el servicio in 
situ. Yo estaría más tranquilo y cómodo 
en mi casa durmiendo, pero prefiero 
conocer los problemas que se presen
tan en nuestro municipio por mi mismo 
en lugar de que me lo cuenten terceras 
personas.”

EDUCACION V IA L
Dentro de sus múltiples actividades la Policía Municipal está ofreciendo char
las sobre Educación Vial a los escolares del municipio. Son impartidas por Lá
zaro Bañasco con la colaboración de Francisco Zamora. Por lo pronto ya han 
recibido conferencias sobre educación Vial casi 1.200 alumnos chavales per
tenecientes a los colegios públicos, Miguel Hernández y El Tomillar. Según 
Tomás Márquez: "La intención que perseguimos es la de educar a los niños en 
la circulación para que respeten las normas de tráfico y de esta forma evite
mos los accidentes por atropellos que se producen cada día en mayor número 
entre nuestra población escolar". Por su parte, Lázaro Bañasco destacó de es
tas charlas "que uno de sus objetivos es el de despertar la cociencia ciudada
na sobre el uso de los lugares públicos ya que con ello enseñaremos a los cha
vales a respetar los lugares públicos puesto que pertenecen a todos."
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ZAMBRANA Y TERUEL GANARON LA COPA ANDALUCIA CADETE
Iñaki Teruel y Miguel Angel Zambrana, 
del Club Náutico Marítimo de Benalmá
dena se clasificaron en primer lugar en 
la Regata Copa de Andalucía Cadete, II 
Trofeo Hiper Benamiel, organizada por 
el Club N. Marítimo de Benalmádena. 
En segunda posición se clasificaron: 
Oliver Góngora y Enrique Asenjo, del 
Real Club Mediterráneo, y en tercera 
posición se clasificaron los hermanos, 
Cristina y Gaspar Citoler, del club orga
nizador.
La organización de las pruebas fue per
fecta. La regata se celebró durante los 
días 9 y 10 de este mes con un sol ra
diante, excelente temperatura y poco 
viento. La señal de atención se dió el sá
bado, a las 11 de la mañana, con una 
suave brisa de levante los 35 barcos 
inscritos iniciaron la primera manga. 
Tomó la cabeza Oliver Góngora, segui
do de cerca por Miguel Angel Zambra
na, posiciones que no cambiaron hasta 
que cumplido el plazo reglamentario se 
suspendió la manga sin que ningún ya
te rebasase la línea de llegada. Hacia1 
las 14 horas se instauró la misma brisa 
de la mañana. Esta vez, con recorrido 
acortado, si se terminó la prueba con el 
siguiente orden: I o Miguel Angel Zam
brana, 2 o Oliver Góngora, 3 o Francisco 
Ramírez.
Idénticas características el domingo; sa
lida tras un breve aplazamiento. La fuer
te corriente de poniente y el escaso

viento reinante, que cayó totalmente al 
poco tiempo de iniciarse la manga, obli
gó al presidente del Comité, Kelly a anu
lar la manga al llegarse a la boya núme
ro 1. Hacia la una de la tarde saltó un 
viento con fuerza 1, suficiente para dar 
una nueva salida. Francisco Ramírez 
pasó en primer lugar por las boyas 1 y
2, puesto que conservó hasta que la 
mayor rapidez y experiencia de Miguel 
Angel Zambrana, campeón de la TAP 
Nacional 87, y Oliver Góngora, cam

peón de España 87, dieron al traste con 
sus ilusiones ya que ambos se le ade
lantaron y pasaron antes que el por la lí
nea de llegada, lo mismo pasd poco an
tes de finalizar la prueba, Francisco 
García también sería superado por Cris
tina Citoler, debiendo conformarse con 
acabar la manga en cuarta posición.
La entrega de trofeos tuvo lugar en la 
sede social del club y estuvo presidida 
por el alcalde de Benalmádena, Ramón 
Rico.

EN MARCHA LA FIESTA DE LA BICICLETA
Han comenzado los preparativos de la 
«V Fiesta de la bicicleta», organizada 
por la Delegación de Deporte del Ayun
tamiento de Benalmádena, que se cele
brará el día 13 de marzo.
El principal objetivo de esta jornada es 
reunir a todos los vecinos, disfrazados y 
con sus correspondientes bicicletas, en 
una concentración de carácter recreati
vo.
En la «Fiesta de la Bicicleta» podrán 
participar todas las personas que lo de
seen tanto individualmente como en 
grupo. Se entregarán premios al ochen
ta por ciento de los inscritos, entre los 
que destacan los premios a los mejores 
disfraces, bicicletas más originales, tan
to individuales como colectivos, y al co
legio y familia con más participación.
El recorrido partirá de la Avenida García 
Lorca, continuará por la Plaza de ía 
Constitución, Paseo Marítimo, Puerto 
Deportivo, Plaza Solymar, y Avenida Bo
nanza, para concluir en el Polideportivo 
municipal de Arroyo de la Miel. El cir
cuito establecido tendrá una distancia 
aproximada de nueve kilómetros.
El año pasado tomaron parte en la fiesta 
unas mil personas, y este año se espera 
que el número se incremente hasta mil 
doscientas, al contar con la posible par
ticipación de personas de Torremolinos

que se desplazarán disfrazados en sus 
bicicletas hasta eí munic pió de Benal
mádena.
La prueba tiene un carácter totalmente 
lúdico y no se trata de competir sino de 
recorrer paseando las calles del munici
pio, buscando el entretenimiento y la di
versión.

§ !■ ¥ # • T H H IK I
TURIST AND SPQlfrvCBSJEi

La concejalía de Deportes del Ayunta
miento ha editado un folleto promocional 
con el título “ Benalmádena, Centro tu
rístico y Deportivo” . En él se informa de 
las características de las instalaciones 
deportivas municipales a través de tex
tos escritos en español y en inglés. La 
publicación está bellamente ilustrada 
por fotos en color de las citadas instala
ciones.
En el folleto promocional también se in
forma del horario del complejo deporti
vo municipal. La publicación ha sido un 
acierto y servirá sin duda como material 
promocional de nuestro municipio en 
las distintas ferias de turismo.



BOLETIN MUNICIPAL 17

NUEVO PLAZO PARA 
EL PAGO DEL AGUA
El pago de las liquidaciones y recibos 
por las tasas de suministro de agua po
table y de financiación y depuración del 
saneamiento integral de la Costa del Sol 
Occidental, correspondiente al trimes
tre enero-febrero-marzo podrá hacerse 
en periodo voluntario, dentro del plazo 
comprendido entre el día 20 de enero y 
el 20 de marzo, ambos inclusive. El lu
gar donde deberán abonarse los citados 
recibos es el Negociado de Recauda
ción de la Depositaría Municipal, ubica
da en la Avenida Juan Luis Peralta, nú
mero 10.
Los contribuyentes que no satisfagan 
sus cuotas dentro del indicado periodo 
voluntario incurrirán en apremio y debe
rán abonar los mismos con el veinte por 
ciento de recargo, exigiéndose el ingre
so por la vía ejecutiva.

NEW TERM FOR PAYMENT OF 
WATER RECEIPTS

Payments of liquidations and recipts of 
taxes for drink water empplly and finan
ciaron and depuration of total sanitary 
instalation of occidental Costa del Sol 
corresponding to January, February, 
March, can be made in a voluntary pe
riod, being the time limit between the 
20th of January until the 20th of March, 
both included. Said receipts must be 
paid in the Official Paymente Office lo
cated in the contributors who do not sa
tisfy their rates within the time indicated 
will suffer in compulsion and will have to 
pay the same with an extracharge of 
twenty percent, by means of justice re
t ire m e n t.

PROMOCION 
CULTURAL
La concejalía de Cultura ha editado un 
folleto con dieciseis páginas a todo co
lor, cuya portada es una fotografía del 
centro cultural Castillo del Bil-Bil y la 
contraportada, una bella vista de Benal
mádena Pueblo. En las páginas interio
res se habla de la Casa de la Cultura, el 
Museo Arqueológico, las Jornadas de 
Teatro, que organiza el Ayuntamiento 
del 15 de julio al 15 de agosto; la Feria 
de Benalmádena y Arroyo de la Miel, 
Semana Santa, El Paso y el Festival de 
Cante Flamenco. Se trata de una publi
cación realizada con carácter promocio
nal y en la que se recogen parte de la ri
ca actividad de nuestro municipio.

Por el momento es sólo un proyecto, pe
ro en un corto espacio de tiempo puede 
ser una realidad. Se trata de instalar 
aceras desde Arroyo de la Miel hasta 
Benalmádena Pueblo. La idea es buena 
porque con las aceras se evitará el peli
gro que corren actualmente los peato
nes al tener que circular por un piso de
sigual y con el peligro de ser atropellado 
por un vehículo que circule por la carrete
ra. Por otro lado el trayecto desde Arro
yo de la Miel al Pueblo ganaría en belle
za con sus flamantes aceras.

H I N A L M A D E N  %
Capital Cultural de la Costa del Sol

El proyecto de unir a los dos importan
tes núcleos de nuestro municipio a tra
vés de aceras no depende sólo de la vo
luntad del equipo de Gobierno del 
Ayuntamiento, sino de la de organismos 
de tipo provincial; Diputación.
El alcalde, Ramón Rico se ha entrevista
do con su presidente, Antonio Maldona
do manifestándole su deseo de poder 
llevar a cabo el proyecto y este ve con 
muy buenos ojos la idea, así que si no 
surjen inconvenientes inesperados el 
proyectos de unir Arroyo de la Miel y a 
Benalmádena Pueblo puede ser un he
cho.

ACERAS ENTRE ARROYO DE LA MIEL 
Y BENALMADENA PUEBLO.
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ALMUERZO DE HERMANDAD: 
CORDIALIDAD Y BUEN HUMOR\

El almuerzo de Hermandad de los con
cejales, funcionarios y laborales del 
Ayuntamiento constituyó un éxito. El 
menú ofrecido por el Hotel Alay, a base 
de crema de cangrejo, medallones de 
pez espada, contra de ternera a la anti
gua, tortilla Alaska, café y licores contó 
con la aprobación de los numerosos co
mensales que asistieron a la comida.
El alcalde, Ramón Rico, dirigió unas 
breves palabras a los asistentes en las que

recalcó: “ Es una satisfacción estar hoy 
aquí con esta gran familia que sois to
dos vosotros, el personal del Ayunta
miento. Quiero agradeceros la colabora
ción que habéis prestado no sólo al al
calde sino al resto de los concejales” . 
Tras estas palabras se procedió al sorteo 
de numerosos regalos entre los asisten
tes, finalizando el acto con un clima de 
extraordinaria cordialidad.

LOS JUBILADOS, 
MAESTROS DEL DOMINO
Con una importante participación se ce
lebró el “ II Torneo de Dominó” , organi
zado por el Hogar del Jubilado de Arro
yo de la Miel. En los primeros puestos 
se clasificaron: Francisco Cabrera Godi- 
ne, Juan Martín Jaime, Leoncio Rodrí
guez Robles, Pedro Domínguez Molina, 
Salvador Cortés Quesada, Juan Zarago
za Ortiz, Miguel Cortés Pérez, Rafael 
Bueno Ropero, Juan Bautista Ruiz y Jo
sé Cortés Quesada.
En el campeonato participaron 34 juga
dores, que lucharon de lo lindo por con
seguir alcanzar los puestos de honor. El 
buen humor y la amistad reinó durante 
todos los días de la competición que es

tuvo bien organizada por el Hogar del 
Jubilado.
La entrega de premios se llevó a cabo 
en la Casa de la Cultura de Arroyo de la 
Miel y contó con la presencia de la con
cejala de Cultura, Alejandra Pérez Roca 
que entregó un trofeo donado por el 
Ayuntamiento a Antonio Cortés Quesa
da, presidente del Hogar del Jubilado 
de Arroyo de la Miel.
Por otra parte también se entregaron 
trofeos especiales a Rafael Capilla Rios, 
por ser el “ mejor” consumidor de cerve
za del colectivo y a Antonio Tomé Énci- 
na, por su gran esmero en el servicio 
del bar del Hogar.

SE REGULA 
LA CIRCULACION 
DE CICLOMOTORES
El Ayuntamiento de Benalmádena ha 
regulado la circulación de los ciclomoto- 
res por el municipio mediante un bando 
firmado por el alcalde, Ramón Rico, 
donde se dictan las normas para que 
los propietarios de dichos vehículos se 
provean de la tarjeta municipal de cir
culación y “ formulen las correspondien
tes declaraciones de alta en el Impuesto 
Municipal de Circulación, que servirán 
de base para la elaboración de los regis
tros públicos y padrones - listas cobrato- 
rias” .
La ordenanza reguladora de la Circula
ción de Vehículos de Tracción Mecáni
ca con cilindrada inferior a 50 centíme
tros cúbicos - ciclomotores manifiesta lo 
siguiente:

1.a) Están obligados a proveerse de 
la Tarjeta Municipal de Circulación y al 
pago del Impuesto todos los propieta
rios de Ciclomotores que tengan su do
micilio tributario en este Municipio, de 
conformidad con lo establecido en el ar
tículo 45 de la Ley General Tributaria.

2.a) Para proveerse de la Tarjeta 
Municipal citada anteriormente debe
rán presentarse en el Negociado de Cir
culación de este Ayuntamiento de la Po
licía Municipal, en el plazo de TRES ME
SES a partir de esta fecha, debiendo 
aportar los siguientes documentos:
a) Certificado de características del ve
hículo de acuerdo con la normativa vi
gente.
b) Fotocopia del D.N.I. del propietario y, 
en caso de transferencia, también del 
transmitente.
c) Contrato o recibo de la compra o fac
tura que garantice la adquisición del ve
hículo de forma legal.
d) Recibo acreditativo del pago del Im
puesto Municipal de Circulación, previa 
presentación del Alta correspondiente 
en el Negociado de Rentas y Exaccio
nes de este Ayuntamiento.

3.a) El incumplim iento de lo reque
rido anteriormente será considerado 
defraudación y será sancionado de 
acuerdo con lo previsto en la Ordenan
za reguladora, Ley General Tributaria y 
Código de Circulación vigentes, con la 
imposición de las sanciones a que hu
biere lugar.

Los impresos para cumplimentar lo 
requerido anteriormente serán facilita
dos en el Ayuntamiento.
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PROGRAMA DE ACTIVIDADES CULTURALES PARA EL MES DE MARZO 
CULTURAL ACTIVITIES PROGRAM FOR MARCH

Día 2.-
20.30 H. Concierto CARLOS CARDINAAL -

ALFREDO GIL. Casa de la Cultura.

Día 4.-
20.30 H. SAETAS. - Casa de la Cultura.

Día 7 ,
20.30 H. TEATRO DE TITERES.

Benalmadéna.

Día 8.-
20.30 H. Conferencia. ANT. RUEDA

(Psicólogo) Casa de la Cultura.
18.00 H. Visita a la Biblioteca jugadores del

C.D. MALAGA.
C. de la Cultura.

Día 9.-
20.30 H. Concierto J. ANTONIO Y VICENTE

TELLEZ. - Casa de la Cultura.

Día 10.-
20.30 H. Conferencia PSICOANALISIS.

Casa de la Cultura.

Día 11.-
20.30 H. SAETAS - Casa de la Cultura.

Día 14.-
20.00 H. Exposición de fotografías

UNISPORT. Casa de la Cultura.
20.00 H. Exposición Oleos de EDUARDO

MARTIN. Castillo del Bil-Bil.

Día 15.-
Torneo Ajedrez simultáneo. 
Biblioteca (Colabora Club Ajedrez 
de A. de la Miel).
Casa de la Cultura.

Días 15, 16 y 17.-
20.30 H. Mesa coloquio: Derechos de la

Mujer (5 Ponentes) C. de la Cultura.

Día 16.-
20.30 H. Concierto de guitarra.

Castillo del Bil-Bil.

Día 18.-
20.00 H. Exposición Oleos de MANEL

Casa de la Cultura.
20.30 H. SAETAS - Casa de la Cultura.

Cursillo para creación monitores 
de Guillón, marionetas. C. Cultura.

Día 20.-
20.30 H. Poesía en Primavera. Orfeón Uni

versitario presenta MARI BEL 
RODRIGUEZ para los medios de 
comunicación el Aula de Poesía 
de Benalmádena.

Días 21 al 24.-
20.30 H. Poeta “ PABLO GARCIA BAENA”

“ MARIA VICTORIA ATENZIA” 
“ JUVENAL SOTO”
“ SALVADOR LOPEZ BECERRA” 
“ JOSE INFANTE”
“ ALFONSO CANALES” 
“ CRISTOBAL BORRERO”
“ JOSE BORNOY”

Día 22.-
Bíblíoteca. Visita jugadores Club. 
C.A. DE RONDA.

Día 23.-
20.30 H. Concierto de Piano en Primavera

HATHER BELLIN.

Día 25.-
20.30 H. Pregón de SEMANA SANTA. 

Días 31 de Marzo y 1 de Abril.
REPRESENTACION EL PASO.

TELEFONOS
DE

INTERES
Alcaldía: 44 80 71

Casa de la Cultura: 44 46 89

Policía M unicipal: 44 88 44

Comisaría de Policía: 38 94 99

Cruz Roja: 44 44 99

Centro de Salud: 44 35 45

Oficina M unicipal de Turismo: 44 34 49

Tenen. Alcald. A. de la Miel: 44 19 84

Ofic. de Inf. al Consumidor: 44 1 9 8 4

Polideportivo M unicipal: 44 22 21

Days 2nd.-
20.30 H. CARLOS CARDINAL - ALFREDO

GIL Concert - House of Culture.

Days 4th.-
20.30 H. SAETAS. - House of Culture.

Days 7th.-
20.30 H. PUPPET THEATRE.

Benalmadéna.

Days 8th.-
20.30 H. Conference. ANTONIO RUEDA

(Psychologist)
H. of Culture.

18.00 H. Visit to the library players
C.D. MALAGA. - House of Culture.

Days 9th.-
20.30 H. J. ANTONIO AND VICENTE

TELLEZ Concert.- H. of Culture. 

Days 10th.-
20.30 H. PSYCHOANALYSIS conference.

House of Culture.

Days 11th.-
20.30 H. SAETAS - House of Culture.

Days 14th.-
20.00 H. UNISPORT photographs show

House of Culture.
20.00 H. O il-p a in t in g s  e x p o s it io n  by

EDUARDO MARTIN 
Bil-Bil Castle.

Days 15th.-
Silmultaneous chess competition. 
Library (with colaboration of chess 
club Arroyo de la Miel) H. of Culture.

Days 15th 16th and 17th.-
20.30 H. Conversation about women rights

(5 speakers) House of Culture. 

Days 16th.-
20.30 H. Guitar concert.

Bil-Bil Castle.

Days 18th.-
20.00 H. Oil-paintings exposition

(by MANEL) House of Culture.
20.30 H. SAETAS - House of Culture.

Cursillo para creación monitores 
de Guillón, marionetas. H. Culture. 

Days 20th.-
20.30 H. Spring poetry. University orpheon

MARIBEL RODRIGUEZ 
PRESENTS 
Benalmádena village.

Days 21th-24th.-
20.30 H. POETRY ROOM.

“ PABLO GARCIA BAENA” 
“ MARIA VICTORIA ATENZIA” 
“ JUVENAL SOTO”
“ SALVADOR LOPEZ BECERRA” 
“ JOSE INFANTE”
“ ALFONSO CANALES” 
“ CRISTOBAL BORRERO”
“ JOSE BORNOY”

Days 22nd.-
Library. Visited by players Club. 
C.A. RONDA.

Days 23th.-
20.30 H. Piano spring concert HATHER

BELLIN.

Days 25th.-
20.30 H. EASTER WEEK ceremony.

Days 31th of March and 1 of April.
REPRESENTATIONS OF VIACRUCIS

HELPFUL TELEPHONE
NUMBERS WRITE THEM

D0WM!
Mayors office: 448071
Community center: 444689
M unicipal police: 448844
Police station: 389999
Red cross: 444499
Social security health center: 443545
M unicipal tourist office: 443449
Lieutenant mayors office
(Arroyo de la M ie l): 441984
M unicipal office of inform ation
to the consumer (O .M .I.C .) 441984
M unicipal sports center:

•

442221
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EL CONSUL DE MARRUECOS VISITO AL ALCALDE
ABDALLACH KADIRI:
“ Se han estrechado los lazos de amis
tad entre España y mi país”

El cónsul del Reino de Marruecos, Ab- 
dallach Kadiri visitó al alcalde de Benal
mádena para solicitarle la cesión del 
Centro Cultural Castillo del Bil - Bil los 
días 3 y 5 del mes próximo, para cele
brar el vigésimo séptimo aniversario de 
la coronación de Hassan II como rey de 
Marruecos. Ramón Rico accedió al fue
go del representante de Marruecos 
quien al término de la entrevista con el al
calde manifestó: “ Quiero manifestar mi 
agradecimiento a la cortesía y al recibi
miento que me ha brindado el señor al
calde de Benalmádena” .
“ Me ha impresionado la voluntad de co
laboración que hemos encontrado en 
él. La entrevista ha servido para estre
char los lazos de amistad entre España 
y Marruecos, continuando con el espíri
tu de colaboración existente entre dos 
reyes amigos como Juan Carlos de Es
paña y Hassan II de Marruecos” .
El señor Abdailach Kadiri acudió a la

entrevista acompañado de su secretario 
personal, Mohamed M. Rabet quien 
nos informó que el territorio sobre las 
actividades programadas para los dos 
días de fiesta: “ El día 3 tendrá lugar en 
el Bil Bil la recepción oficial a las autori
dades, al cuerpo consular acreditado en 
Málaga y a las personalidades marro
quíes y españolas. Actuará una orques

ta marroquí y a continuación se celebra
rá un cóctel. El día 5 tendrá lugar una 
recepción a toda la colonia marroquí de 
la Costa del Sol” .
Ei territorio consular del señor Abda
ilach Kadiri abarca a 14 provincias es
pañolas, todas las comprendidas al sur 
de una línea imaginaria trazada desde 
Extremadura hasta Alicante.

A G R A D E C I M I E N T O  DE L O S  
JUGADORES DEL MALAGA
Los jugadores del C.D. Málaga han en
trenado últimamente en varías ocasio
nes en el campo de césped de las insta
laciones municipales de Arroyo de la 
Miel.
Los profesionales de la plantilla blan
quiazul se han mostrado encantados 
por la calidad del césped del campo de 
fútbol al que califican de auténtica al
fombra. Hace unos días la directiva del 
C.D. Málaga ofreció un almuerzo al al
calde de Benalmádena para agradecer 
la acogida que se le ha dispensado en 
el municipio a los integrantes del primer 
club de ia provincia. Se celebró en La 
Terraza, instalación ubicada en pleno 
centro de Arroyo de la Miel y a la misma 
asistieron además de el alcalde algunos

concejales de la Corporación y el primer 
teniente de alcalde Tomás Márquez así 
como toda la plantilla de jugadores con 
su presidente al frente.
Cuando llegó la hora de los discursos de 
rigor, el capitán del C.D. Málaga, Anto
nio Hierro, pronunció unas palabras di
rigidas al alcalde de Benalmádena en 
las que entre otras cosas dijo que “ En 
nombre de todos mis con ¡Dañeros y en 
el mío propio agradecemos al alcalde 
de este bello municipio las facilidades y 
atenciones que hemos tenido. Me gus
taría que estas palabras de agradeci
miento las hiciera extensivas al resto de 
la Corporación y a todo el pueblo de Be
nalmádena” .

FLORES
PARA
GALLARDO
El pasado día 15, los jugadores del C.D. 
Málaga, con su presidente, Francisco 
García Anaya y directivos, estuvieron en 
el cementerio de Arroyo de la Miel para 
llevar coronas de flores a la tumba de 
José Antonio Gallardo, el estupendo ex
guardameta del C.D. Málaga, que murió 
precisamente el citado día 15 del año 
pasodo a consecuencia del golpe que 
sufrió tras un encontronazo con el juga- j 
dor céltico, Baltazar, en el partido de j 
fútbol que jugó el Málaga en el estadio \ 
Balaídos.
Antes de que entraran al cementerio los 
jugadores del equipo blanquiazul, presi
dente y directivos y los numerosos afi
cionados que se dieron cita a las puer
tas del mismo, lo hicieron los padres y 
familiares del malogrado deportista, 
quienes rezaron unos minutos ante su 
tumba.
El alcalde de Benalmádena, Ramón Ri
co envió una corona de flores en nom
bre de la Corporación municipal, a la 
tumba de Gallardo, gesto que agradeció 
la familia del ex-jugador malaguista, en
viando una emotiva carta días después 
a la Alcaldía y donde ei padre del que 
fuera estupendo jugador manifestaba 
que "nunca olvidaría el gesto que han 
tenido acordándose de mi hijo en el ani
versario de su muerte” .


